

قائمة المراجع

أولاً: المراجع العربية

أ (الكتب:

- 1- أحمد إبراهيم عبدالهادى. إدارة الشركات الدولية. القاهرة. دار النهضة العربية. غير مبين سنة النشر. الطبعة الثالثة.
- 2- أحمد سيد مصطفى. الإدارة الإستراتيجية: دليل المدير العربي للتفكير والتغيير الإستراتيجى. القاهرة. المؤلف نفسه. 2005.
- 3- _____ . المدير وتحديات العولمة: إدارة جديدة لعالم جديد. الطبعة الأولى. القاهرة. المؤلف نفسه. 2005.
- 4- أحمد سيد مصطفى. إدارة الموارد البشرية: الإدارة العصرية لرأس المال الفكري. القاهرة. المؤلف نفسه. 2004.
- 5- جمال الدين محمد المرسى. الإدارة الإستراتيجية للموارد البشرية: المدخل لتحقيق ميزة تنافسية لمنظمة القرن الواحد والعشرين. كلية التجارة. جامعة المنوفية. 2003.
- 6- رضا عبد السلام. محددات الإستثمار الاجنبى المباشر فى عصر العولمة. القاهرة. المكتبة العصرية. 2007.
- 7- طاهر مرسى عطية. أساسيات إدارة الأعمال الدولية. القاهرة. دار النهضة العربية. 2001.
- 8- عبد السلام أبو قحف. إدارة الأعمال الدولية. لاسكندرية. دار الجامعة الجديدة. 2002.
- 9- _____ . إدارة الأعمال الدولية. الأسكندرية. الدار الجامعية. 2004 .
- 10- عبد الله أمين جماعة. إدارة الأفراد: رأس المال البشرى فى المنظمات. القاهرة. شركة ناس للطباعة. 2004 27.
- 11- _____ . التحليل والتفسير السلوكى للناس فى العمل. القاهرة. شركة ناس للطباعة. 2009.
- 12- _____ . تطبيقات تكنولوجيا المعلومات فى منظمات الأعمال. القاهرة. مطبعة ناس. 2009.

- 13- _____، محمد بكرى عبد العليم. مبادئ ادارة الاعمال. غير مبين دار النشر. غير مبين تاريخ النشر.
- 14- عبد الناصر محمد على حمودة. إدارة التنوع الثقافى فى الموارد البشرية. القاهرة. المنظمة العربية للتنمية البشرية. 2005.
- 15- على عباس. إدارة الأعمال الدولية: الإطار العام. عمان. دار الحامد للنشر والتوزيع. الطبعة الأولى. 2003.
- 16- فوزية عيد أحمد مبروك. إدارة الموارد البشرية: مدخل وظيفى. القاهرة. الناشر غير مبين. 2007.
- 17- _____ . أساسيات فى سلوك الأفراد فى العمل. غير مبين دار النشر. غير مبين سنة النشر.
- 18- فوزية عيد مبروك وآخرون. نظم تكنولوجيا المعلومات وتطبيقاتها فى إدارة الأعمال. القاهرة. الناشر غير مبين. 2002.
- 19- محمود محمد السيد. السلوك التنظيمى. القاهرة. كلية التجارة. جامعة عين شمس. 2008.

ب (الدوريات والمؤتمرات :

- 1- أحمد صقر عاشور. "إدارة رأس المال المعرفي: إعادة إختراع منظومة الإدارة في القرن الحادى والعشرين" مؤتمر الإبداع والتجديد فى الإدارة العربية فى مواجهة القرن الحادى والعشرين. المنظمة العربية للتنمية الإدارية. القاهرة. 6-8 نوفمبر. 2000.
- 2- إيمان محمد محب زكى. "تحديات الإستثمار الأجنبى المباشر فى الدول النامية فى ظل المتغيرات العالمية الجديدة مع الإشارة إلى مصر". مجلة كلية التجارة للبحوث العلمية. كلية التجارة. جامعة الأسكندرية. المجلد التاسع و الثلاثون. العدد الأول. مارس 2002.

- 3- جلال الدين الهجرسي، أحمد مصطفى طاهر. "إدارة مشروعات الإستثمار الدولي المشترك فى الدول العربية". *المجلة العربية للعلوم الإدارية*. المجلد السابع. العدد الثانى. 2000.
- 4- حسنى حسن مهران. "الإستثمار الأجنبى المباشر فى مصر وإمكانات تطويره فى ضوء التطورات المحلية والإقليمية والدولية". *المجلة المصرية للتنمية والتخطيط*. المجلد الثامن. العدد الأول. يوليو 2000.
- 5- رمضان الشراح. "مجالات فرص الإستثمار الأجنبى المباشر فى الدول النامية: حالة الكويت". *المجلة العلمية للإقتصاد والتجارة*. كلية التجارة. جامعة عين شمس. العدد الثالث. يوليو 2000.
- 6- عادل محمد المهدي، نيفين محمد إبراهيم الطريح. "الديمقراطية والإستثمار الأجنبى المباشر فى ظل العولمة" *المجلة المصرية للتنمية والتخطيط*. المجلد السادس عشر. العدد الأول. يونية 2008.
- 7- عبد الحميد صديق عبد البر. "المحددات المحلية والدولية للاستثمار الأجنبى المباشر وأساليب زيادة تدفقاته الى مصر - دراسة مقارنة". *المجلة العلمية للإقتصاد والتجارة*. كلية التجارة. جامعة عين شمس. العدد الأول. 2004.
- 8- عبدالله محمد العبيدان. "الإستثمار الأجنبى المباشر وفيض الكفاءة فى الدول النامية". *المجلة العربية للعلوم الإدارية*. المجلد السابع. العدد الأول. يناير 2000.
- 9- عمر محمد عثمان صقر. "العولمة والإستثمار الأجنبى المباشر: حالة دول شمال إفريقيا". *المجلة العلمية للبحوث والدراسات التجارية*. كلية التجارة. جامعة حلوان. السنة الثالثة عشر. العدد الثالث والرابع. 1999.
- 10- فيصل عبد الله الحماد. "إدارة المعرفة ودورها فى عملية تعزيز عملية إتخاذ القرار الإستراتيجى". *مجلة الدراسات والبحوث التجارية*. كلية التجارة. جامعة بنها. السنة الخامسة والعشرون. العدد الأول. 2005.

- 11- ليلي حسام الدين شكر. "نموذج لدراسة اثر قيم المديرين علي جاهزية المنظمة للتعلم: بالتطبيق علي منظمات قطاع الكهرباء والطاقة المصرية". **مجلة كلية التجارة**. جامعة الازهر. فرع البنات. العدد الثامن عشر. يونيو 2001.
- 12- محمد بن دليم القحطاني. "تقويم دور الشريك الأجنبي فى نقل المعرفة الإدارية للشركاء السعوديين: دراسة ميدانية". **مجلة البحوث التجارية**. كلية التجارة. جامعة الزقازيق. المجلد السادس والعشرون. العدد الاول. يناير 2004.
- 13- محمد حسين الصطوف. "تطوير الإستثمار فى ظل التقنية المتقدمة /التكنولوجيا/". **مؤتمر تطوير مناخ الإستثمار فى الدول العربية فى ظل التحديات المعاصرة**. المؤتمر العلمى السنوى الدولى الثامن عشر. كلية التجارة. جامعة المنصورة: 16-18 إبريل 2002.
- 14- محمد وهيب العلمى. "تشخيص الوضع الحالى للإستثمارات الأجنبية فى بعض الإقتصاديات العربية". **مؤتمر الإستثمار الأجنبى فى الدول العربية الواقع والظموحات**. المؤتمر العلمى السنوى الدولى الرابع والعشرون. كلية التجارة. جامعة المنصورة: 7-9 إبريل 2009.
- 15- محمدى فوزى أبو السعود. "تحليل أثر الفساد على تدفق الإستثمارات الأجنبية المباشرة للدول النامية". **مجلة كلية التجارة للبحوث العلمية**. كلية التجارة. جامعة الأسكندرية. العدد الثانى والأربعين. العدد الثانى. سبتمبر 2005.
- 16- مرفت مصطفى كمال الكلاوى. "إدارة المعرفة كمدخل للتطوير التنظيمى". **مجلة الإدارة**. المجلدان الأربعون والحادى والأربعون. العددان الثالث والرابع. يناير/إبريل 2005.
- 17- ممدوح عبدالعزيز محمد رفاعى. "إدارة المعرفة تقييم دور العمليات الإجتماعية التجسيدية التوافقية الذاتية فى إيجاد المعرفة وأثرها على العملية الإبتكارية: دراسة ميدانية على قطاع الصناعة الدوائية". **مجلة الدراسات والبحوث التجارية**. كلية التجارة. جامعة بنها. السنة الثانية والعشرون. العدد الثانى. 2002.

18- مؤيد سعيد السالم، عبدالرسول الحيانى. "مستويات التعلم التنظيمى وعلاقتها بأداء المنظمة: دراسة حالة فى مستشفى أردنى". **المجلة العربية للإدارة**. مجلد 27. العدد الأول. يونيو 2007.

19- ناديا حبيب أيوب. "دور ممارسة التعلم التنظيمي في مساندة التغيير الإستراتيجي في منشآت السعودية". **مجلة الإدارة العامة**. المجلد الرابع واربعون. العدد الأول. 2004.

20- نجيب محمد المهدي. "محددات الاستثمار الاجنبى المباشر فى جمهورية مصر العربية: دراسة ميدانية". **مجلة الدراسات والبحوث التجارية**. كلية التجارة. جامعة بنها. السنة السابعة والعشرون العدد الاول. المجلد الأول. 2007.

ج (أبحاث غير منشورة:

1- أحمد عيسى سلمان. نموذج مقترح للعلاقة بين إدارة المعرفة ورأس المال الفكرى فى قطاع المستشفيات. رسالة دكتوراة غير منشورة. مكتبة كلية التجارة. جامعة عين شمس. 2009.

2- أمانى عاطف البحيرى. محددات دخول الشركات الأجنبية للسوق المصرية: دراسة تطبيقية على المشروعات المشتركة العاملة فى القطاع الصناعى المصرى. رسالة ماجستير غير منشورة. مكتبة كلية التجارة. جامعة طنطا. 2008.

3- أيمن حسن دايوب. نموذج مقترح للتنمية الإدارية فى الشركات متعددة الجنسيات. رسالة دكتوراة غير منشورة. مكتبة كلية التجارة. جامعة عين شمس. 2006.

4- خالد بدر عبدالوهاب بن ناجى. نموذج مقترح لمحددات ونتائج إدارة المعرفة: دراسة تطبيقية على شركة الإتصالات المتنقلة بدولة. رسالة دكتوراة غير منشورة. مكتبة كلية التجارة. جامعة عين شمس. 2009.

5- فداء محمد ناصر. أثر الاختلافات الثقافية على نظم تقويم الأداء والحوافز والانتماء التنظيمى فى الشركات متعددة الجنسيات بجمهورية مصر العربية. رسالة دكتوراة غير منشورة. مكتبة كلية التجارة. جامعة عين شمس. 2006.

6- محمود على حامد عبد الباقي فهمى. دور الإستثمار الأجنبى المباشر فى تنمية الصادرات فى ظل المستجدات والمتغيرات العالمية بالتطبيق على جمهورية مصر العربية. رسالة ماجستير غير منشورة. مكتبة أكاديمية السادات للعلوم الإدارية. 2004.

7- مصطفى صلاح المقدم. أثر المتغيرات الثقافية والإعتمادية على الشركاء على أداء المشروعات الدولية المشتركة فى جمهورية مصر العربية: نموذج مقترح. رسالة ماجستير غير منشورة. مكتبة كلية التجارة. جامعة الأسكندرية. 2004.

8- نسرین محمود عبدالرحمن. التعلم التنظيمى كمدخل لتحقيق المزايا التنافسية: دراسة تطبيقية على شركات الإتصال المصرية. رسالة دكتوراة غير منشورة. مكتبة كلية التجارة. جامعة عين شمس. 2009.

9- أحمد عبد المنعم محمد شفيق. مدى توافر مقومات المنظمة دائمة التعلم بالبنوك التجارية المصرية وأثره على الإنتماء التنظيمى. رسالة دكتوراة غير منشورة. مكتبة كلية التجارة. جامعة بنها 2006.

د (تقارير ونشرات:

1- المؤسسة العربية لضمان الإستثمار. تقرير مناخ الإستثمار فى الدول العربية لعام 2004. الكويت. المؤسسة العربية لضمان الإستثمار. 2005.

2- المؤسسة العربية لضمان الإستثمار. تقرير مناخ الإستثمار فى الدول العربية لعام 2007. الكويت. المؤسسة العربية لضمان الإستثمار. 2008.

ثانياً: المراجع الأجنبية

A) Books:

- 1- Charles W. Hill, Gareth R. Jones. **Strategic Management: An Integrated Approach**. Seventh Edition. Boston: Houghton Mifflin Inc. 2007.
- 2- Dean B. McFarlin, Paul D. Sweeney. **International Management: Strategic Opportunities and Cultural Challenges**. Second Edition. Boston: Houghton Mifflin Inc. 2003.
- 3- Farok J. Contractor, Peter Lorange. **Cooperative Strategies in International Business: Joint Ventures and Technology Partnerships Between firms**. Oxford: Elsevier Science Ltd. 2002.
- 4- Ikujiro Nonaka, Georg V. Krog, Kazuo Ichijo. **Enabling Knowledge Creation: How to Unlock the Mystery of Tacit Knowledge and Release the Power of Innovation**. Oxford University Press. New York. 2000.
- 5- Kamel Mellahi, George J. Frynas, Paul Finlay. **Global Strategic Management**. New York: Oxford University Press. 2005.
- 6- Meinolf Dierkes, Ariane B. Antal, John Child, Ikujiro Nonaka. **Hand Book of Organizational Learning and Knowledge**. Oxford University Press. Oxford. 2001.
- 7- Paul Evans, Vladimir Pucik, Barsoux J. Louis. **The Global Challenges: Frameworks for International Human Resource Management**. London: McGraw – Hill. 2002.
- 8- Rober H. Buckman, Robert Buckman. **Building a Knowledge - Driven Organization**. New York: McGraw-Hill, Inc. 2004.
- 9- Susan C. Schneider, Jean L. Barsoux. **Managing Across Cultures**. 2nd Edition. England: Pearson Education ltd. 2003.

B) Periodicals:

- 1- Agyenim Boateng, Keith W.Glaister. Performance of international joint ventures: evidence for West Africa. **International Business Review**. vol. 11. 2002.
- 2- Aimin Yan, Barbara Gray. Negotiating Control and Achieving Performance in International Joint Ventures: A conceptual Model. **Journal of International Management**. Vol. 7 . 2001.
- 3- _____ , Jason Duan. Interpartner Fit and its Performance Implications: A Four-case Study of U.S-China Joint Ventures. **Asia Pacific Journal of Management**. Vol.20. 2003.
- 4- Alexander T. Mohr. A multiple Constituency Approach to IJV Performance Measurement. Journal of World Business. Vol. 41. 2006.
- 5- Amy H. Amy. Leaders as Facilitators of Individual and Organizational Learning. **Leadership & Organization Development Journal**. Vol. 29 . No. 3. 2008.
- 6- Anders Ortenblade. On Difference Between Organizational Learning and Learning Organization. **The Learning Organization**. Vol. 8. No. 3. 2001.
- 7- Andrea Fosfuri, Massio Moha, Thomas Ronda. Foreign Direct Investment and Spillovers through Workers' Mobility. **Journal of International Economics**. Vol. 53 . 2001.
- 8- Andrew C. Inkpen. Learning and Knowledge Acquisition through Strategic alliances. **The Academy of Management Executive**. Vol. 12 . No. 4 . 1998.
- 9- Angel M. Lopez, Xavier F. Molina. On Measurement of Joint Ventures Performance: A comparative Approach. **International Journal of Business Performance Management**. Vol. 4 . No. 1 . 2002.
- 10- Anona Armstrong, Patrick Foley. Foundation for a Learning Organization: Organizational Learning Mechanisms. **The Learning Organization**. Vol. 10 . No. 2 . 2003.

- 11- Audrey S. Bollinger, Robert D. Smith. Managing Organizational Knowledge as a Strategic Asset. **Journal of Knowledge Management** . Vol. 5 . No. 1 . 2001.
- 12- Azimah R. Ainuddin, Paul W. Beamish, John S. Hullanded, Michel J. Rouse. Resource Attributes and Firm Performance in International Joint Venteres. **Journal of World Business**_.Vol. 42 . No. 1 . 2007.
- 13- Bernard L. Simonin. An Empirical Investigation of the Process of Knowledge Transfer in International Strategic Alliances. **Journal of International Business Studies**. Vol. 35 . 2004.
- 14- Beverly A. Wanger. Learning and Knowledge transfer in Partnering: an empirical Case Study. **Journal of Knowledge Management**. Vol. 7 . No. 2 . 2003.
- 15- Biswa, R.. Determinants of foreign direct investment. **Review of Development Economics**. Vol. 6 . 2002.
- 16- Bontis, N., Crossan, M., and Hulland, J.. Managing an Organizational Learning System by Aligning Stocks and Flows. **Journal of Management Studies**. Vol. 39 . 2002.
- 17- Bo B. Nielson. Determining International Strategic Alliances Performance: A multidimensional Approach. **International Business Review**_.Vol. 16 . 2007.
- 18- Byung I. Park. What Matters to Managerial Knowledge Acquisition in International Joint Ventures? High Knowledge acquires versus Low Knowledge Acquires. **Asia Pacific Journal of Management**. Vol. 25 . No. 3 . 2008.
- 19- Charles Dhanaraj, Marjorie A. Lyles, Kevin H. Steensma and Laszlo Tihany. Managing Tacit and Explicit Knowledge Transfer in IJV: The Role of Relational Embedded ness and the Impact on Performance. **Journal of International Business Studies**. Vol. 35 . 2004.
- 20- Cheng L. Wang, Xiaohua Lin, Allan K. Chan, Yizheng Shi. Conflict Handling Styles in International Joint Ventures: A cross-Cultural and Cross-national Comparison. **Management International Review**. Vol. 45 . No. 1 . 2005.

- 21- Cho K. Rae, Lee Jangho. Firm Characteristics and MNC's Intra-network Knowledge Sharing: South korea. **Management International Review**. Vol. 44 . No. 4 . 2004.
- 22- Christopher C. Chan, Lynn Lim, Siew K. Keasberry. Examining the Linkages between Team learning behaviors and Team performance. **The Learning Organization**. Vol. 10 . No. 4 . 2003.
- 23- Constantine Kontoghiorghes. Reconceptualizing the Learning Transfer Conceptual Framework: Empirical Validation of a new Systemic Model. **International Journal of Training and Development**. Vol. 8 . No. 3 . 2004.
- 24- _____. Key Organizational and HR Factors for Rapid Technology Assimilation. **Organization Development Journal**. Vol. 23 . No. 1 . 2005.
- 25- Craig Julian, Aron O'Cass. The Effect of Firm and Marketplace Characteristics on International Joint Ventures (IJV) Marketing Performance . **Asia Pacific Journal of Marketing and Logistics**. Vol. 14 . No. 1 . 2002.
- 26- Dana B. Minbaeva . HRM practices and MNC Knowledge transfer . **Personal Review** . Vol. 34 . No. 1 . 2005.
- 27- David Lei. Competition, Cooperation, and Learning: The New Dynamics of Strategy and Organization Design for the Innovation Net. International Journal of Technology Management. Vol. 26 . No. 7 . 2003.
- 28- David W. Delong, Liam Fahey. Diagnosing Cultural Barriers to Knowledge Management. **Academy of Management Executive**. Vol. 14 . No. 4 . 2000.
- 29- Destain Kandermir, Tomas M. Hult. A Conceptualization of an Organizational Learning Culture in International Joint Ventures. **Industrial Marketing Management**. Vol. 34 . 2005.
- 30- Dorit Nevoand, Yair Wand. Organizational Memory Information Systems: a Transactive Memory Approach. **Decision Support Systems**. Vol. 39 . No. 4 . 2005.
- 31- Ebrahim Randeree. Knowledge Management: Securing the future. **Journal of Knowledge Management**. Vol. 10. No. 4 . 2006.

- 32- Elizabeth Asiedu. On the determinants of foreign direct investment to developing countries: is Africa different. **World Development**. Vol. 30 . No. 1. 2002.
- 33- Eric W. Tsang. Managerial Learning in Foreign – invested Enterprises of China. **Management International Review**. Vol. 41 . No. 1 . 2001.
- 34- _____. Sharing International Joint Venturing Experience: A study of some Key Determents. **Management International Review**. Vol. 42 . 2002.
- 35- _____. Acquiring Knowledge by Foreign Partners from International Joint Ventures in A transition Economy: Learning- By- Doing and Learning Myopia. **Strategic Management Journal**. Vol. 23 . 2002.
- 36- Eugen S. Smith, David P. Spicer and Lan Chaston . Learning Orientation and Growth in Smaller Firms . **Long Range Planning** . Vol. 34 . 2001.
- 37- Feath, I.. Determinants of Foreign Direct Investment: A tale of nine theoretical models. **Journal of Economics Surveys**. Vol. 23 . No. 1. 2009.
- 38- Guoquan Chen. An Organizational Learning Model based on Western and Chinese Management Thought and Practices. **Management Decision**. Vol. 43 . No. 4 . 2005.
- 39- Hamed M. Khamseh, Dominique R. Jolly. Knowledge Transfer in Alliances: Determinant Factors. **Journal of Knowledge Management**. Vol. 12. No. 1. 2008.
- 40- Hongxin Zhao, Yadong Luo. Antecedents of Knowledge Sharing with Peer Subsidiaries in other Countries : A Perspective from Subsidiary Managers in a foreign Emerging Market. **Management International Review**. Vol. 45 . 2005.
- 41- Hubert Rampersad. Increasing Organizational Learning Ability Based on knowledge Management Quick Scan. **Journal of Knowledge Management Practice**. Vol. 3 . 2002.
- 42- Hwy C. Moon, Thoms W. Rochel. Unconventional Foreign Direct Investment and the Imbalance Theory. **International Business Review**. Vol. 10 . 2001.

- 43- Ingmar Bjorkman, Wilhelm B. Rasmussen. Managing Knowledge Transfer in MNC's: The impact of Headquarters Control Mechanisms. **Journal of International Business Studies**. Vol. 35 . 2004.
- 44- Jane W. Lu, Louise Hebert. Equity Control and The Survival of International Joint Ventures: A contingency Approach. **Journal of Business Research**. Vol. 58 . 2005.
- 45- _____, Paul W. Beamish. Partnering Strategies and Performance of SMEs' International Joint Ventures. **Journal of Business Venturing**. Vol. 21. 2006.
- 46- Jean F. Hennart, Shih-Fen S. Chen. A Hostage Theory of Joint Ventures: Why Do Japanese Investors Choose Partial over Full Acquisition to enter the United States?. **Journal of Business Research** . Vol. 75 . No. 10 . 2004.
- 47- Ji R. Lee, Wei R. Chen, and Charng Kao. Determinants and Performance Impact of A symmetric Governance Structures in International Joint Ventures: An empirical Investigation. **Journal of Business Research**. Vol. 56 . 2003.
- 48- Jos Gamble. Localizing Management in foreign-invested enterprises in China: practical, cultural, and strategic perspectives. **The International Journal of Human Resource Management**. Vol. 11 . No. 5 . 2000.
- 49- Juha P. Kallunki, Jorma Larimo, Seppo Pynnonen. Value Creation in Foreign Direct Investment. **Management International Review**. Vol. 41 . 2001.
- 50- Julie J. Li. How to Retain Local Senior Managers in International Joint Ventures: The effects of Alliance Relationship Characteristics. **Journal of Business research**. Vol. 61 . 2008.
- 51- _____, Kevin Zheng Zhou, Simon S.K. Lam, David K. Ts . Active Trust Development of Local Senior Managers in International Subsidiaries. **Journal of Business Research**. Vol. 59 . 2006.
- 52- Karim Moustaghfir. The Dynamics of Knowledge Assets and their link with Firm Performance. **Measuring Business Excellence**. Vol. 12 . No. 2 . 2008.
- 53- Kazuo Ichijo, Florian Kohlbacher. The Toyota way of Global Knowledge Creation the 'Learn Local' 'Act Global' strategy. **International Journal of Automotive Technology and Management**. Vol.7 . Nos. 2/3 . 2007.

- 54- Kevin H. Steensma, Marjorie A. Lyles. Explaining IJV Survival in A transitional Economy through social exchange and Knowledge-Based Perspectives. **Strategic Management Journal**. Vol. 21 . 2000.
- 55- Le N. Hau, Felicitas Evangelista. Acquiring Tacit and Explicit Marketing Knowledge from Foreign partners in IJVs. **Journal of Business Research**. Vol. 60 . 2007.
- 56- Marjorie A. Lyles, Jane E. Salk. Knowledge Acquisition from Foreign Parents in International Joint Ventures: An Empirical Examination in the Hungarian context. **Journal of International Business Studies**. Vol. 38 . No. 1 . 2007.
- 57- Masao Nakamura. Joint Ventures Instability, Learning and the Relative Bargaining Power of the Parent Firms. **International Business Review**. Vol. 14 . 2005.
- 58- Massaki Acquaaah. International Joint Ventures Partner Origin, Strategic Choice, and Performance: A comparative Analysis in an Emerging Economy in Africa. **Journal of International Management**. Vol. 15 . No. 1 . 2009.
- 59- Masaaki Kotabe, Denise D. Hinkler, Ronaldo Parente, Harsh A Mishra . Determinants of Cross-national Knowledge Transfer and its Effect on Firm Innovation. **Journal of International Business Studies**. Vol. 38 . No. 2 . 2007.
- 60- Mike Berrell, Marianne Gloet, Phil Wright. Organizational learning in international joint venture: Implications for management development. **Journal of Management Development**. Vol. 21 . No. 2 . 2002.
- 61- Minsoo Lee, Moon J. Tcha. The color of Money: The Effects of Foreign Direct Investment on Economic Growth in Transition Economies. **Review of World Economies**. Vol. 140 . No. 2 . 2004.
- 62- Mohamed Omran, Ali Bolbol. Foreign direct investment, Financial development, and economic growth: evidence from the Arab countries. **Review of Middle east Economics and Finance**. Vol. 1 . No. 3 . 2003.
- 63- Mohan Subramaniam, Venkatraman N. Determinants of Transnational New Product Development Capability: Testing the Influence of Transferring and Deploying Tacit overseas Knowledge. **Strategic Management Journal**. Vol. 22. No. 4. 2001.

- 64- Nick Bontis, Mary M. Crossan, John Hulland. Managing an Organizational Learning System by Aligning Stocks and Flows. **Journal of Management Studies**. Vol. 39 . No. 4 . 2002.
- 65- Ortrun Z. Skerrett. A model for Designing Action learning and Action Research programs. **The Learning Organization**. Vol. 9 . No. 4 . 2002.
- 66- Pak, Y. Suhk , Park, Y. Ryeol. A framework of Knowledge Transfer in Cross – border Joint Ventures: An Empirical Test of the Korean Context. **Management International Review**. Vol. 44 . No. 4 . 2004.
- 67- Patricia M. Norman. Knowledge Acquisition, knowledge loss, and Satisfaction in High Technology Alliances. **Journal of Business Research**. Vol. 57 . 2004 .
- 68- Paul Beamish, Iris Berdrow. Learning from IJV's: The Unintended Outcome. **Long Range Planning**. Vol. 36 . 2003.
- 69- Peter J. Lane, Jane E. Salk, Marjorie A. Lyles. Absorptive Capacity, Learning, and Performance in International Joint Ventures. **Strategic Management Journal**. Vol. 22 . 2001.
- 70- Phan T. Anh, Christopher C. Baughn, Ngo T. Hang, and Kent E. Neupert . Knowledge acquisition from foreign parents in international joint ventures: An empirical study in Vietnam. **International Business Review**. Vol. 15 . 2006.
- 71- Pien Wang, Tony W. Tong, Chun P. Koh . An Integrated Model of Knowledge Transfer From MNC Parent to China Subsidiary. **Journal of World Business**. Vol. 39 . No. 2 . 2004.
- 72- Pilar J. Gomez, Jose C. Lorente, Remon V. Cebreira. Organizational learning and Compensation Strategies: Evidence from the Spanish Industry. **Global Business and Organizational Excellence**. Vol. 26 . No. 3 . 2007.
- 73- Prashant Kale, Harbir Singh . Building Firm Capabilities through Learning: The Role of The alliance Learning Process in Alliance Capability and Firm-level Alliance Success. **Strategic Management Journal**. Vol. 28 . 2007.
- 74- Rene Belderbos. Entry Mode, Organizational Learning, and R&D in Foreign Affiliates: Evidence from Japanese Firms. **Strategic Management Journal**. Vol. 24 . 2003.

- 75- Roland, K. Yeo. Implementing Organizational Learning Initiatives: Integrating three levels of learning. **Development and Learning in Organizations**. Vol. 20 . No. 3 . 2006
- 76- Robert Demir, Sten Soderman. Skills and Complexity in Management of IJVs: Exploring Swedish Managers' Experiences in China. **International Business Review**. Vol. 16 . 2007.
- 77- Samer Vaidya. International joint ventures: An Integrated Frame Work. **Competitiveness Review: An International Business Journal**. Vol. 19 . No. 1 . 2009.
- 78- Shaker A. Zahra, Gerard George. Absorptive Capacity: A Review, Reconceptualization, and Extension. **The Academy of Management Review** . Vol. 27 . No. 2 . 2002.
- 79- Sim A. B., Yunus M. Ali . Determinants of Stability in International Joint Ventures: Evidence from A developing Country Context . **Asia pacific Journal of Management** . Vol. 17 . 2000.
- 80- Shu C. Chang. The Dynamic Interactions among Foreign Direct Investment, Economic Growth, Exports and Unemployment: evidence from Taiwan. **Economic Change and Restructurin** . Vol. 38 . 2005.
- 81- Steven J. Lorenzet, Eduardo Salas, Scott I. Tannenbaum. Benefiting from Mistakes: The impact of guided errors on Learning, Performance, and Self-efficacy. **Human Resource Development Quarterly**. Vol. 16 . No. 3 . 2005.
- 82- Stevan R. Holmberg, Jeffrey Cummings. Building Successful Strategic Alliances: Strategic Process and Analytical Tool for Selecting Partner Industries and Firms. **Long Range Planning** . Vol.42 . 2009.
- 83- Steven Walczak . Organizational knowledge management structure. **The Learning Organization**. Vol. 12 . No. 4 . 2005.
- 84- Szarka, E. Frank, Grant, P. Kevin, Flannery, T. William. Achieving Organizational Learning through Team Competition. **Engineering Management Journal**. Vol. 16 . No. 1. 2004.
- 85- Taco H. Reus, William J. Richi. Interpartner Parent Environmental Factors Influencing the Operation of International Joint Ventures: 15 years of research. **Management International Review**. Vol. 44 . 2004.

- 86- Tam V. Bang, Iben Noy. Sectoral Analysis of Foreign Direct Investment and Growth in the Developed Countries. **Journal of International Financial Markets Institutions and Money**. Vol. 19 . 2009.
- 87- Vincent P. Magnini. Practicing Effective Knowledge Sharing in International Hotel Joint Ventures. **International Journal of Hospitality Management**. Vol. 27 . No. 2 . 2008.
- 88- Wu Zhan, Roger Chen, Krishna M. Erramilli, Duc T. Nguyen. Acquisition of Organizational Capabilities and Competitive Advantage of IJVs in Transition economies: The case of Vietnam. **Asia Pacific Journal of Management**. Vol. 26 . No. 2 . 2009.
- 89- Xiaohualin Lin. Local Partner Acquisition of Managerial Knowledge in International Joint Ventures: Focusing on Foreign management Control. **Management International Review**. Vol. 45 . No. 2 . 2005.
- 90- _____, Cheng Lu Wang. Enforcement and performance: The Role of Ownership, Legalism and Trust in International Joint Ventures. **Journal of World Business**. Vol. 43 . 2008.
- 91- Yanni Yan, John Child. An Analysis of Strategic Determinants: Learning and Decision Making in Sino British Joint Ventures. **British Journal of Management**. Vol. 13 . 2002.
- 92- _____, _____. Investor's Resources and Management Participation in International Joint Ventures: A control Perspective. **Asia Pacific Journal of Management**. Vol. 21 . 2004.
- 93- Yin C. Cheng. Development of Multiple Thinking and Creativity in Organizational Learning. **International Journal of Educational Management**. Vol. 19. No. 7. 2005.
- 94- Yoram Zeira, Orly Yeheskel, William Newburry. A Comparative Analysis of Performance Assessment: International Joint Venture Managers versus Regional Headquarters Managers. **The International Journal of Human Resource Management**. VOL. 15 . 2004.
- 95- Young J. Kim, Nicholas S.Vonortas. Determinants of Technology Licensing: The case of Licensors. **Managerial and Decision Economics**. Vol. 27 . 2006.

96- Yu C. Chiao, Chwo M. Joseph , Ju T. Ann. Partner Nationality, Market-focus and IJV Performance: A contingent Approach. **Journal of World Business**. Vol. 44 . No. 3 . 2009.

97- Yue Wang, Stephen Nicholas. Knowledge Transfer, Knowledge Replication, and Learning in Non – equity Alliances: Operating Contractual Joint Ventures in China. **Management International Review**. Vol. 45 . No. 1 . 2005.

98- Zhigiang Liu. Foreign direct investment and technology spillovers: Theory and evidence. **Journal of Development Economics**. Vol. 85 . 2008.

C)Reports:

1- UNCTAD. **World Investment Report**. New York. 2006.

2- World Investment Report. Transnational Corporations and Export Competitiveness. **UNCTAD**. United Nations. New York. 2002.

* * * * *